

VISIÓN ENERGÉTICA

"Energía que transforma, información que potencia"

¿QUÉ ES EL VISIÓN ENERGÉTICA

"Visión Energética" es el Boletín Informativo de la Secretaría de Energía de Panamá, diseñado para brindar a la ciudadanía una visión ágil y accesible de las acciones y avances en el sector energético.

En este espacio, se presentarán noticias y proyectos que impactan directamente en el bienestar de los panameños, enfocándonos en cómo la energía impulsa el desarrollo económico, ambiental y social del país.

LICITACIÓN PARA PROTEGER A USUARIOS DE ALZAS TARIFARIAS

Para asegurar tarifas eléctricas accesibles para todos, el Gobierno Nacional ha lanzado una Licitación que permitirá la contratación de potencia y energía a corto plazo.

Con esta medida, que abarca el periodo 2025-2030, se busca frenar posibles aumentos en el costo de la electricidad. La ASEP y ETESA acompañan esta iniciativa, promoviendo un mercado más estable y predecible para los usuarios panameños.





PRODUCCIÓN DE ETANOL: IMPULSO AL CAMPO Y AL MEDIOAMBIENTE

El nuevo plan de producción de etanol busca diversificar el mercado energético mientras fortalece la economía rural.

En una reciente reunión con representantes del Sector Azucarero e Importadores de Combustibles, la Secretaría de Energía planteó cómo la producción de etanol puede traer beneficios ambientales y generar empleos en áreas rurales.

Esta iniciativa, además de contribuir a la sostenibilidad, representa una oportunidad para el desarrollo económico en zonas agrícolas del país.



LANZAMIENTO DE LA POLÍTICA NACIONAL DE ENERGÍA

La Secretaría Nacional de Energía lanza la nueva Política Nacional de Energía, desarrollada en estrecha colaboración con la academia.

Este esfuerzo conjunto resalta la participación fundamental de las instituciones académicas, especialmente la Universidad Tecnológica de Panamá (UTP),

en la formulación de políticas estratégicas, gracias a un acuerdo de cooperación impulsado por la actual administración.

Con esta política, se busca fortalecer la infraestructura de generación y transmisión, avanzar hacia energías más limpias y accesibles, y fomentar la inversión en beneficio de todos los panameños.



SECRETARIO DE ENERGÍA LLAMA A LA COLABORACIÓN ENTRE DISTRIBUIDORAS Y EMPRENDEDORES SOLARES



Durante el Foro Empresarial "Energía: Nuevas Políticas en Marcha", el Secretario de Energía, Juan Manuel Urriola, instó a las Distribuidoras a convertirse en aliados del Sector Solar en lugar de competir con los emprendedores, promoviendo un entorno justo que impulse el crecimiento de la energía solar en Panamá.

En sus palabras, "es hora de que las empresas distribuidoras entiendan que deben ser aliados y no competidores en el desarrollo del sector solar".

Por su parte, Juan Andrés Navarro, Presidente de la Cámara Panameña de Energía Solar, enfatizó que el Gremio no busca beneficios, ni ventajas competitivas, sino fomentar la colaboración entre todos los actores del sector. "Es momento de detener las prácticas desleales que perjudican la industria y a los consumidores," afirmó Navarro.

El foro fue una plataforma para fortalecer el diálogo hacia un futuro energético sostenible, con la participación de figuras clave del sector.





REACTIVACIÓN DEL CONSEJO CONSULTIVO

Tras varios años de inactividad, el Consejo Consultivo de Energía se ha reactivado como espacio de diálogo de las políticas energéticas en Panamá. La reactivación de este Consejo marca un nuevo capítulo de participación y colaboración en pro de un sistema energético sostenible y accesible.



MOVILIDAD ELÉCTRICA CON APOYO INTERNACIONAL

El Secretario de Energía, Juan Manuel Urriola, participó en el conversatorio “Rutas Verdes: Desafíos y Oportunidades de la Movilidad Eléctrica en Panamá”, en colaboración con la embajada Británica.

PANAMÁ REFUERZA SU SISTEMA DE INFORMACIÓN ENERGÉTICA

El Sistema de Información Energética (SIE) de Panamá se consolida como una herramienta vital para el análisis y planificación en el sector energético, facilitando el acceso a datos sobre consumo, precios, emisiones y energías renovables.

Recientemente, se llevó a cabo una capacitación interinstitucional que reunió a entidades públicas y representantes del sector privado, con el objetivo de fortalecer las capacidades en el uso del SIE.

Esta capacitación no solo optimiza el manejo de la plataforma, sino que también fomenta decisiones informadas y estratégicas para avanzar en los objetivos de sostenibilidad y transición energética de Panamá, beneficiando al país con políticas energéticas más eficientes y amigables con el ambiente.





www.energia.gob.pa

Celebremos la Patria ★



GOBIERNO NACIONAL
★ CON PASO FIRME ★